
6ème dimanche du temps de l'Église - Mc 1, 40-45 

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI DIT... 
Qu'un LÉPREUX vient à Jésus... 

« On venait à Lui de toutes parts... » dit aussi l'ÉVANGILE. Beaucoup viennent rencontrer 
Jésus, mais avec quelle différence ! Pour les uns, emballement suivi d'indifférence, pour d'autres, 
indifférence suivie d'hostilité. Pour ce LÉPREUX, c'est la guérison instantanée. Pourquoi cette 
différence ? N'est-ce pas la disposition personnelle de chacun qui fait toute cette différence ? 

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI NOUS DIT... ME DIT... 
Que la Foi-Confiance du lépreux est extraordinaire... 

Avoir la FOI n'est pas extraordinaire. Avec un peu d'attention, il est impossible de ne pas 
voir l'existence d'un ÊTRE suprême qui n'est pas le hasard... Mais ce qui importe, ce qui est la FOI 
véritable, c'est de croire que ce DIEU connaît personnellement chacun de nous qu'IL AIME la 
créature que nous sommes et veut notre bonheur.  

Le LÉPREUX dont parle l'ÉVANGILE avait atteint ce stage de la FOI. Il est venu à Jésus pour 
lui montrer sa misère, sa lèpre est le symbole du mal, du PÉCHÉ... Lorsqu'au début de 
l'Eucharistie, le prêtre nous dit : « Préparons-nous à cette Eucharistie en reconnaissant que nous 
sommes pécheurs » pensons-nous à présenter au Seigneur notre lèpre en lui disant: « Si tu veux, 
tu peux... » ? Croyons-nous véritablement ce que nous disons: « Dis seulement une PAROLE et je 
serai guéri » Les miracles sont à notre portée... Il s'agit de RÉVEILLER notre FOI... 

L'ÉVANGILE NOUS DEMANDE... ME DEMANDE... 
De développer en nous la FOI qui nous habite... 

BAPTISÉS, nous avons reçu la FOI. Mais pendant que nous avons développé toutes nos 
facultés corporelles et spirituelles, nous avons laissé ce merveilleux cadeau de la FOI en friche... 
Prenons le temps de réfléchir et de PRIER... notre FOI prendra sa taille d'adulte. 

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI DIT... 
Que Jésus fut pris de pitié devant cet homme... 

La LÈPRE est une maladie terrible qui ravage de plaies purulentes le visage et les membres 
du malade. Non, nous n'avons pas un Dieu insensible, impassible mais un Dieu vulnérable, un Dieu 
qui souffre avec nous de voir nos souffrances humaines, un Dieu qui prendra sur LUI nos blessures 
et nos péchés (Isaïe 53, 5). Ce sentiment de pitié de la part de Jésus nous dit toute la tendresse 
de Dieu pour les malades... 

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI NOUS DIT... ME DIT... 
Que Jésus étendît la main et le toucha... 

Les LÉPREUX étaient nommés par les autres :  ¨intouchables¨ parce qu'on avait 
particulièrement peur de la contagion. Jésus brise ce tabou et le TOUCHE en lui disant : « Je veux 
! Sois purifié ! » Cette guérison où Jésus sauve par un geste, une parole, c'est le principe même 
des sacrements : signe sensible - parole - effet visible ou invisible.  



Chacun de nos gestes a une grande importance pour les malades que nous côtoyons... 
Voyons les gestes amicaux que pose la Mère THÉRÈSA lorsqu'elle visite les pauvres malades... La 
PAROLE de Jésus est créatrice... ELLE fait ici la purification du Lépreux. Cette PAROLE de Dieu 
est toujours CRÉATRICE lorsque nous avons la FOI. Dans chaque Sacrement, c'est la PAROLE de 
Dieu répétée par le Ministre du Sacrement qui opère... CROYONS-NOUS que Jésus est vraiment 
PRÉSENT dans l'Eucharistie ?... que nos péchés sont pardonnés sur la PAROLE de Dieu répétée par 
le Prêtre ?... 

L'ÉVANGILE NOUS DEMANDE... ME DEMANDE... 
De renouveler notre FOI dans chacun des Sacrements... 

La FORCE et la GRÂCE du Sacrement que nous recevons n'est pas passagère... Nous avons à 
renouveler dans la prière et l'intention chacun de ceux que nous avons reçu. Acceptons chaque 
jour le BAPTÊME reçu aux premières heures de notre vie... de même pour le MARIAGE qui nous 
réserve tant de grâces à vivre... 

  

 
 
Seigneur, aie pitié de ma misère. 
  
SI TU LE VEUX, tu peux me rendre pur. 
Purifie-moi de la lèpre de mon péché, renouvelle-moi jusque dans les profondeurs de 
mon être pour que je puisse chanter tes Louanges et devenir Témoin de ta 
Miséricorde. 
  
Ô Jésus, ce Signe de ton Royaume que tu as manifesté en guérissant le lépreux, 
tu veux le renouveler pour nous, aujourd'hui et tu attends de nous 
cette adhésion totale à ta Volonté, 
cette confiance que SI TU VEUX, TU PEUX;  
cette certitude que nous sommes sous la dépendance de ton bon plaisir, de ta 
Volonté d'Amour. 
  
Donne-nous l'audace de provoquer ton Amour 
et de toucher ton Cœur en attendant tout de Toi 
afin que, n'écoutant plus que tes entrailles de Miséricorde, 
tu devances l'heure de notre exaucement. 
  
Donne-nous l'audace de provoquer ton Amour 
et de toucher ton Cœur en attendant tout de Toi 
afin que, n'écoutant plus que tes entrailles de Miséricorde, 
tu devances l'heure de notre exaucement. 
  

(D'après EPHATA) 
 
 
 
 
 



 

Lv 13, 1-2.45-46, Ps 101, 
I Co 10, 31---11, 1 

MISE EN SITUATION : 

Aucune maladie n'a jamais fait plus horreur à l'humanité que la LÈPRE. Les Juifs 
avaient compris la nature contagieuse de ce mal et avaient impitoyablement ¨mis en 
quarantaine¨ perpétuelle ceux qui en souffraient. C'étaient les marginaux par 
excellence de ces temps-là. Et pourtant, Jésus les accueille. Il se laisse toucher par 
eux. Il les aime ! Il les guérit... 

AU LÉVITIQUE : 

Tout un protocole légal et religieux était prévu dans la Loi de Moïse pour 
exclure le lépreux de la société afin de prévenir la transmission de la maladie. De là 
à considérer le malade comme responsable de sa maladie, il n'y avait qu'un pas très 
vite franchi. Le malade était jugé : c'était un IMPUR. L'Histoire se répète aujourd'hui 
pour nos sidéens... 

LE PSAUME 101 : 

C'est lui, l'IMPUR qui crie vers Dieu pour qu'IL le lave. C'est lui, le LÉPREUX qui 
pleure sa peine auprès de celui qui peut le guérir. C'est lui, le MARGINAL qui ne 
comprend rien de ce qui lui arrive et lance vers Dieu, son Père cet appel 
bouleversant. C'est moi, l'homme écrasé par sa petitesse qui fait monter vers CELUI 
qui m'aime une plainte chargée d'Espérance... 

PAUL ÉCRIT AUX AMIS DE CORINTHE : 

Parce que Jésus était TOUT À TOUS, Paul a centré toute sa vie apostolique sur 
cette façon de faire du CHRIST. Pour lui, Paul, pas de ¨marginal¨. Tous doivent être 
accueillis dans une égale charité mettant de côté tout intérêt personnel... Seule 
façon de VIVRE en chrétien. 
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